В. В. Михайлов

Методика составления и использования проблемных программированных заданий

Показано, что в основе составления проблемных программированных заданий лежат четыре этапа: создание проблемной ситуации, построение рабочей гипотезы, решение проблемы, проверка правильности решения, а сами задания могут быть использованы при изучении нового материала, при проверке изученного материала, при закреплении учебного материала и в ряде других.

Ключевые слова: проблемный шаг, кадр проблемы, кадр информации, кадр контроля, конструктивная обратная связь, проблемная ситуация, гипотеза, структурные элементы учебного материала.

V.V. Mikhailov
The methodical way of a construction and employment of problem programmed tasks
In the article there is shown, that four stages lay at the basis of a construction of problem programmed tasks: creation of a problem situation, construction of a working hypothesis, a problem solution, control of a truthfulness of a solution, and the tasks themselves can be employed at learning a new material, at control of a learned material, at actualization of a learning material and in some others.

Key words: problem step, problem cadre, information cadre, control cadre, constructive feedback, problem situation, hypothesis, structural elements of learning material.

У. Ф. Егорова

РОЛЬ ХУДОЖЕСТВЕННОЙ ОБРАБОТКИ МЕТАЛЛА ТЮРКСКИХ НАРОДОВ

В ПРОФЕССИОНАЛЬНОЙ ПОДГОТОВКЕ БУДУЩИХ СПЕЦИАЛИСТОВ

Рассматриваются наиболее эффективные приемы художественной обработки металлов тюркских народов. Культурно-историческая традиция представляет этнотехническое творчество как один из компонентов развития профессиональных навыков

студентов.

Ключевые слова: ювелирное дело, художественная обработка металла, личность, традиция, творчество, образование, профессиональная компетентность, тюркские народы, ювелирное украшение, драгоценный металл.

U. F. Egorovа 

The Role of art processing of metal of the Turkic people in vocational training of the future experts

Article considers the most effective receptions of art processing of metals of the Turkic people. The Cultural-historical tradition represents ethno technical creativity as one of components of development of professional skills of students.
Key words jeweler business, art processing of metal, the person, tradition, creativity, formation, professional competence, the Turkic people, a jeweler ornament, precious metal.
М. Ю. Ершов, А. Б. Уваров

Эволюция дизайна кузова спортивных автомобилей
Проанализирована взаимосвязь развития технологий аэродинамических исследований с дизайном автомобилей, прослежено появление и распространение новых функциональных наружных элементов кузова, позволяющих влиять на ходовые качества автомобилей, подготавливаемых для участия в гонках, применение которых постепенно привело к изменению подхода проектирования внешней формы кузовов как спортивных, так и серийных автомобилей.

Ключевые слова: дизайн, автомобиль, аэродинамика, автоспорт, автогонки.

M.Y. Ershov, Uvarov A.B.

The evolution of the sport cars body design

The present work analyses the interconnetion of the aerodynamic research technologies development and the car design, tracks the appearance and the expansion of new functional outdoor coach elements that provide the possibility to influence the running characteristics quality of cars prepaired to paticipate in races and appliance of these elements gradually leaded to the change of approach towards the outdoor coach form designing of both sport and stock cars

Key words: design; car; aerodynamics; motoring; racing.
М. С. Кухта, И. В. Плотникова

ОСОБЕННОСТИ ФОРМООБРАЗОВАНИЯ И ТЕХНОЛОГИИ «BIJOUХ DE FANTAISIE»
Представлен анализ формообразования в дизайне современных украшений и особенности технологии создания коллекций «bijoux de fantaisie». Исследован механизм реализации образа украшения в его композиции, выявлена специфика презентации бижутерии

на ажурном кованом манекене.

Ключевые слова: оригинальная бижутерия, формообразование, композиция, образ, технологии войлоковаляния.

Kuhta M.S., Plotnikova I.V.

SPECIFIC OF FORMING AND TECHNOLOGY OF «BIJOUХ DE FANTAISIE»

The analysis of morphogenesis in the design of modern decorations and technology specific of the collection «bijoux de fantaisie». The mechanism of realization of the image of the decoration is in its compositions, specificity of the presentation of  decorations design for openwork forged model.
Key words: the original decorations, forming, composition, image, felting technology.
М. В. Бородаченкова, А. А. Мазилкин, Р. З. Валиев

Структура и механические свойства сплава Al — Zn после интенсивной пластической деформации
Исследовались структура, фазовый состав и механические свойства сплава Al — 30 % Zn в состоянии до и после интенсивной пластической деформации. Деформация сплавов осуществлялась методом кручения под высоким давлением. Структурные исследования

проводились методами рентгенографии и электронной микроскопии. Для описания изменения механических свойств сплавов была измерена их микротвердость.

Установлено, что в результате интенсивной пластической деформации зеренная структура изучаемого сплава значительно измельчается. Одновременно наблюдается распад пересыщенного твердого раствора (Al). Измерения микротвердости обнаруживают

последовательное разупрочнение сплава с увеличением степени деформации.

Ключевые слова: интенсивная пластическая деформация, зеренная структура, просвечивающая электронная микроскопия, рентгенография, микротвердость.

M.V. Borodachenkova, A.A. Mazilkin, R.Z. Valiev
Structure and mechanical properties of Al–Zn alloy after severe plastic deformation

Structure, phase composition and mechanical properties of Al–30%Zn alloy were investigated in the states both before and after the plastic deformation. Deformation of the alloy was conducted by the high pressure torsion. Structural investigations were carried out using the methods of X-ray diffraction and transmission electron microscopy. Micro hardness of the alloy was determined to characterize its mechanical properties. It was found that the severe plastic deformation resulted in a grain refinement. Decomposition of the supersaturated solid solution of (Al) was observed during the deformation as well. Measurements of the micro hardness revealed a successive softening of the alloy with the increased deformation degree.

Key words: high pressure torsion, grain structure, transmission electron microscopy, X – ray diffraction, micro hardness.

М. М. Поспелова, Г. Е. Абросимова, А. С. Аронин 

Композитная наноструктура в сплавах системы Al — Ni — Y
Методами дифференциальной сканирующей колориметрии, рентгеноструктурного анализа и просвечивающей электронной микроскопии исследовано влияние концентрации редкоземельного элемента на параметры кристаллизации аморфной матрицы при термообработке, а также на параметры нанокристаллической структуры, образующейся в сплавах Al88Ni2Y10 и Al87Ni10Y3. Показано, что при увеличении концентрации иттрия количество стадий кристаллизации увеличивается, температура первой стадии кристаллизации повышается. По данным просвечивающей электронной микроскопии установлено, что в образцах с разным содержанием иттрия средний размер нанокристаллов различен.

Ключевые слова: нанокристаллы, аморфный сплав, кристаллизация, термообработка, просвечивающая электронная микроскопия, рентгенография.

Pospelova M.M., Abrosimova G.E., Aronin A.S.

Composite nanostructure in Al-Ni-Y alloys system
Influence of  concentration of rare-earth element on crystallization  parameters of  amorphous Al88Ni2Y10 and Al87 Ni10Y3 alloys during heat treatment was studied by differential scanning calorimetry, X-ray diffraction and transmission electron microscopy. Parameters of  nanocrystalline structure  formed at heating were also investigated.  An increasing yttrium concentration was found to increase the number of crystallization stages; the temperature of the first stage of crystallization increases as well. According to the data of transmission electron microscopy study, average size of nanocrystals depends on the yttrium concentration.

Key words: nanocrystals, amorphous alloy, crystallization, heat treatment, transmission electron microscopy, X – ray diffraction.

М. М. Черных, Э. Ф. Яппарова, Л. Ф. Яппарова

КЛАССИФИКАЦИЯ ХУДОЖЕСТВЕННЫХ ИЗДЕЛИЙ ИЗ ДРЕВЕСИНЫ.

ОСОБЕННОСТИ ИХ ДЕКОРИРОВАНИЯ ГРАВИРОВАННЫМ ОРНАМЕНТОМ
Представлена классификация художественных изделий из древесины по назначению, способу формообразования, способу нанесения декора и его типу. Выполнено сравнение альтернативных технологий оформления гравированных орнаментов на древесине

лазерной обработкой и фрезерованием на станках с ЧПУ.

Ключевые слова: классификация, лазерная обработка, древесина, гравирование, фрезерование, орнамент.

Chernyh M.M., Yapparova E.F., Yapparova L.F.

The classification of art wooden workpieces. The characteristics of their decoration by engraving pattern
The art wooden work pieces are classified by application, forming technique, decor application method and its type in this work. The comparison of the alternative technologies of decorative pattern engraving on wooden work pieces by laser treatment and CNC machine milling is done.

Key words: classification, laser treatment, wood, engraving, milling, decorative pattern. 
Е. А. Борисенко, Е. Л. Виноградов, Т. В. Дмитриева

Увеличение тона при печати триадными красками

Измерено увеличение тона в струйной печати при использовании прозрачных триадных красок. Определены вероятные механизмы этого явления. Установлено, что по локальному эффекту увеличения тона краски разного цвета существенно различаются.

Ключевые слова: физическое растискивание, оптическое растискивание, струйная печать, триадные краски.

E.A. Borisenko, E.L.Vinogradov, T.V. Dmitrieva
Tone increasing with process colors printing

Was measured the tone increasing in ink-jet printing with using transparent process colors. Were defined possible mechanisms of this phenomenon. Was determined that the local effect of tone increasing is various essentially with different process inks printing.

Key words: physical dot gain, optical dot gain, ink-jet printing, process colors.

Т. Ю. Желтоухова, Л. Т. Жукова

Разработка технологий декоративной живописи на основе фракционных цветных минералов

Рассматривается технология выполнения декоративных панно на стеклянной основе и создания на его поверхности тонкослойного каменного покрытия из фракционного материала, с вариациями текстур и расширенной гаммой цветовых оттенков природного камня.

Ключевые слова: композиционный материал, фракция, минерал, текстура.

T.Y. Jeltoukhova, L.T. Jukova
Creation a technology of decorative painting basised on fraction of color minerals
Considered a fulfillment technology of decorative panels on glass foundation, and creation on this surface a thin-layer stone covering of fraction material, with variation of textures and broadened range color tints of nature stone.

Key words: composition materials, fraction, mineral, texture.
В. А. Епишкина

БЕЗБЕНЗИНОВЫЙ СПОСОБ РОСПИСИ ТКАНЕЙ В ТЕХНИКЕ ХОЛОДНОГО БАТИКА

На основании изучения свойств красящих композиций и водных резервных составов разработан способ художественной росписи шерстяных и шелковых тканей без использования токсичных взрыво- и пожароопасных органических растворителей.

Ключевые слова: батик, художественная роспись, шерстяные и шелковые ткани, органические растворители, поверхностно-активные вещества.

V.A. Epishkina
UNPETROL THE WAY OF THE LIST OF FABRICS 

IN THE TECHNICIAN OF THE COLD BATIC

On the basis of studying of properties of painting compositions and water reserve structures the way of an art list of woolen and silk fabrics without use toxic explosion- and fire-dangerous organic solvents is developed.

Key words: batic, art list, woolen and silk fabrics, organic solvents, surface-active substances. 

Е. Л. Виноградов, В. А. Тропец

ИССЛЕДОВАНИЕ ОПТИЧЕСКИХ СВОЙСТВ

ПЕЧАТНОЙ БУМАГИ:

КОМПЛЕКСНЫЙ ПОДХОД

Показано, что по результатам измерения коэффициента отражения светового потока листом бумаги, который последовательно размещается на поглощающей и зеркально отражающей излучение подложках, можно определить все основные пара-

метры, количественно характеризующие взаимодействие света с этим запечатываемым материалом, включая коэффициенты пропускания, диффузного рассеяния и поглощения.

Ключевые слова: коэффициент поглощения, оптические свойства, бумага, отражения, пропускания.

E.L.Vinogradov, V.A.Tropets 
RESEARCH OF OPTICAL PROPERTIES OF A PRINTED PAPER: THE COMPLEX APPROACH

All key parameters which quantitatively describing the interaction of light with this printing substrate such as transmittance, scattering and absorption coefficient can be defined by the reflection coefficient measurement of paper sheet first placed on the absorbing and then  the mirror reflecting backing.

Key words: absorption coefficient, optical properties, paper, reflection, transmittance.

Т. А. Колмыкова, А. В. Дедов, Е. С. Бокова

ЛИМИТИРУЮЩАЯ СТАДИЯ ДЕСОРБЦИИ ПЛАСТИФИКАТОРА

ИЗ ПОЛИВИНИЛХЛОРИДА

Исследована лимитирующая стадия процесса десорбции пластификатора из поливинилхлорида в условиях контакта полимера с воздухом. Определено влияние содержания пластификатора и толщины изделия на лимитирующую стадию процесса. Показано, что при нормальной температуре эксплуатации кинетика десорбции пластификатора зависит от его диффузии в полимере.

Ключевые слова: десорбция, пластификация, лимитирующая стадия, диффузия, летучесть.

Kolmikova T.A., Dedov A.S., Bokova E.S.

LIMITING STEP OF DESORPTION PLASTICIZER PVC
Studied the limiting step of desorption of plasticizer from poly-vinyl chloride polymer in contact with air. The influence of plasticizer content and thickness on limiting stage of the process. It is shown that at normal operating temperature desorption kinetics of plasticizer depends on its diffusion in the polymer. 
Key words: desorption, plasticization, limiting step, diffusion, volatilization.
С. В. Николенко, В. Ю. Пирайнен

ИССЛЕДОВАНИЕ ЗАВИСИМОСТИ АДГЕЗИИ МЕТАЛЛИЧЕСКОГО ПОКРЫТИЯ

И СТЕКЛА ОТ ТЕМПЕРАТУРЫ ОБЖИГА

Установлена зависимость адгезионных свойств покрытия и стекла от температуры обжига. Рассмотрены условия получения прочных металлических покрытий на силикатных стеклах.

Ключевые слова: силикатное стекло, адгезия, металлические покрытия.
S. V. Nikolenko, V. Ju. Piraynen

STUDY OF THE ADHESION OF METALLIC COATING AND GLASS FROM THE

TEMPERATURE OF THE KILNING

The dependence of the adhesive properties of coating and glass on the tem-perature of kilning is established. The conditions of obtaining the durable metallic coatings on silicate glass are examined.

Key words: silica glass, adhesion, the metallic coatings.
Е. Г. Андреева, О. В. Кащеев, Е. В. Лунина

Проектирование текстильных изделий с учетом положений теории

мягких оболочек и надежности

Любая оболочка из текстильных материалов — это сложная техническая система с многочисленными элементами, отказ любого из которых способен привести к потере функций всей оболочки. По этой причине при разработке новых малошовных технологий необходимо глубокое понимание и использование теории мягких оболочек и надежности.

Ключевые слова: малошовные изделия, текстильные оболочки, проектирование.

E. G. Andreeva, O. V. Kacsheev, E. V. Lunina

Design of textile enclosures on the base of soft shells and reliability theories

An enclosure made of textile materials is a complicated technical system with numerous elements and failure of any element is able to lead to the loss of whole enclosure functions. According to this reason it is necessary to have a profound understanding and usage of soft shells and reliability theories for development of new minimum-seams technology.
Key words: items with minimum number of seams, textile enclosures, design.

Н. С. Мокеева, Д. Л. Своровская

СОВЕРШЕНСТВОВАНИЕ ЭТАПОВ СОЗДАНИЯ РАСКРОЙНЫХ ЦЕХОВ ШВЕЙНЫХ ПРЕДПРИЯТИЙ
Рассматриваются вопросы совершенствования этапов реорганизации раскройных цехов и предлагаются новые методы их реализации.

Ключевые слова: раскройное производство, проектное решение, реорганизация, планировочное решение, имитационное моделирование.

N.S. Mokeeva, D.L. Svorovskaya
IMPROVEMET OF STAGES OF CREATION OF CLOTH-CUTTING WORKSHOPS OF THE SEWING ENTERPRISES

In this article the issues of improvement of stages of reorganization of cutting workshops are considered and new methods of their implementation are offered.

Key words: cloth-cutting manufacture, the design decision, reorganization, design decisions, imitating modeling.

А. А. Пономарев, М. Ю. Ершов

ПРОВЕРКА ГИПОТЕЗЫ ЭВОЛЮЦИИ ПОДВЕСОВ КОЛОКОЛОВ МЕТОДАМИ ЧИСЛЕННОГО МОДЕЛИРОВАНИЯ

На основании исторического анализа предложена рабочая гипотеза эволюции подвеса колокола, которая проверялась методом компьютерного моделирования процесса затвердевания колоколов. Проанализировано влияние формы и размеров элементов подвеса на формирование усадочных дефектов в теле колокола.

Ключевые слова: дизайн, колокол, подвес, усадочные дефекты, пористость, методы численного моделирования, литниково-питающая система.

А.А. Ponomaryov, M.J. Ershov
CHECK OF THE HYPOTHESIS OF EVOLUTION  OF SUSPENSIONS BELLS BY METHODS OF NUMERICAL MODELLING
On the basis of the historical analysis the working hypothesis of evolution suspension bells which was checked by a method of computer modeling of process of hardening of bells is offered. Influence of the form and the sizes of elements suspension on formation of shrinkable defects in a bell body is analyzed.

Key words: design; a bell; suspension; shrinkable defects; porosity, methods of numerical modeling, litnikovo-feeding system.
Т. В. Кочева, Е. С. Шолохов

Дизайн монгольского плетеного орнамента
Проведен сравнительный анализ плетеных орнаментов разных народов, в том числе бурят и монголов. Искусство создания плетеных узоров всегда зависело от умения и опыта мастера, но сейчас появилась возможность генерации и дизайна подобных узоров с помощью компьютерных программ, основанных на математическом моделировании. Показаны возможности программы, разработанной авторами, и примеры узоров.

Ключевые слова: плетеный орнамент, семантика, геометрия, дизайн, математическое моделирование, генерация узоров, автоматизация проектирования.

T.V. Kocheva, E.S. Sholokhov
Design of the Mongolian interlaced ornament

The comparative analysis of interlaced ornaments of the different people, including the Buryat and Mongols is carried out. Art of creation of knot work ornament always depended on ability and experience of the master, but a possibility of generation and design of similar ornaments by means of the computer programs based on mathematical modeling is appear now. Examples of such patterns and possibility of the program developed by authors are shown.

Key words: interlaced ornament, semantics, geometry, design, mathematical modeling, generation of patterns, computer-aided design.

Т. И. Дронова

УСТЬ-ЦИЛЕМСКИЕ САРАФАНЫ: ТРАДИЦИОННЫЕ ТИПЫ И ФУНКЦИИ

В ПОВЕРЬЯХ И КУЛЬТУРЕ
Рассматриваются типы сарафанов, бытовавшие у русских староверов-поморцев, проживающих в Усть-Цилемском районе Республики Коми. Русский сарафан причисляется усть-цилемскими хранителями традиций к числу благочестивой одежды как одному из конфессиональных символов.

Ключевые слова: староверы, сарафан, лопатина, традиционная одежда, конфессиональный символ.

Dronova T. I.

Ust-Tsilma sarafan: traditional types and functions in popular beliefs and culture

In article the kinds of sarafans (sundresses) occurring at Russian old-believers -pomoretses, living in Ust’-Tsilma area of Komi Republic are considered. Russian sarafan is ranked by Ust’-Tsilma keepers of traditions as number of pious clothes, as to one of confessional symbols.

Key words: oldbelivers, a sarafan, lopatina, traditional clothes, a confessional symbol.
А. Е. Асанова

Исследование истории казахской народной символики оберега
Представлена история казахской народной символики оберега. Рассмотрены материальные и нематериальные обереги. Показано, что орнаментальные мотивы в одежде, применяемые цвета, украшения носили не только декоративный характер, но и имели ярко выраженные мистические значения.

Ключевые слова: оберег, символика, народный, одежда, материальные обереги, нематериальные обереги, орнамент, мотив, цвета, украшения, декоративный характер, мистическое значение.

A. E. Asanova
The investigation  of history  kazakh  people symbolic  protection

In the paper the  history  of  kazakh  people protection  symbolic  was represented. The material   and unmaterial   protections was  considered.  Were showed, that  ornament   motive  in the clothes, using  colours,  decorations   were carried  not   only decorative  character, but  there  had  mystics meaning.

Key words:  protection, symbolic, people ,  clothes,    material  protections, unmaterial   protection,  ornament,  motive,  colors,    decorations, decorative  character,  mystics meaning.
Турганбаева Ш. С. 
ПРОТОДИЗАЙН И ЦВЕТ В ОФОРМЛЕНИИ ТРАДИЦИОННОГО ЖИЛИЩА КАЗАХОВ

Рассматриваются жизненный уклад и философия кочевника, принцип построения и обустройство места в жизни в тандеме с природой. Рассказывается о направленности цветовой символики юрты на обеспечение достатка, плодородия, плодовитости.

Рассмотрены некоторые аспекты создания феномена кочевого жилища — юрты, выдержавшей на протяжении веков предъявляемые к ней высокие потребительские, структурные и функциональные требования дизайна.

Ключевые слова: художественно-эстетический аспект, экодизайн, протодизайн, обтекаемая форма, микромир, древняя символика цвета. 

Turganbaeva S. S.

Protodesign and colour design in traditional Kazakh dwelling
The article is examined questions reflecting vital structure and the philosophy of nomad, the principle of construction and the construction of place in the life and tandem with nature, similarity to existence. On the directivity of the color symbolism of yurta to the guarantee of an abundance, fertility, fruitfulness. Also the article is examined some aspects of the creation of the phenomenon of nomad dwelling - yurta - maintained through the centuries the high consumer, structural and functional requirements of design presented to it.

Key words: art-aesthetic aspect , ecodesign  , proto design , streamlined form , micro world , ancient symbolism of yurta. 
В. М. Липская

МОДА КАК СПОСОБ ВЗАИМОДЕЙСТВИЯ С КОСТЮМОМ
Рассматриваются взаимоотношения костюма как феномена культуры и такого социального регулятора, как мода. Особое внимание уделено роли дизайнера костюма в предопределении и формировании модных тенденций.

Ключевые слова: костюм, мода, модные циклы, модный образ, коммуникативное сообщение

V.M. Lipskaja
STYLE AS THE WAY OF INTERACTION WITH THE DRESS

In article are considered mutual relation of a dress as phenomenon of culture and such social regulator as a style. The special attention is given to a role of the designer of a dress in predetermination and formation of fashionable tendencies.

Key words: a dress , a style, fashionable cycles, a fashionable image, the communicative message.
А. Г. Макаров, В. С. Зурахов, М. А. Макарова

ПРОГНОЗИРОВАНИЕ ДЕФОРМАЦИОННЫХ СВОЙСТВ ПОЛИАМИДНЫХ ТКАНЕЙ ДЛЯ ПАРАШЮТНЫХ КУПОЛОВ
Работоспособность куполов парашютов в основном определяется деформационными свойствами используемых технических тканей. Исследование деформационных свойств указанных тканей составляет одну из основных задач текстильного материаловедения, так как на его основе производится отбор материалов, обладающих оптимальными качествами по критериям эксплуатации, надежности и физико-механических характеристик. Современные методы оценки деформационных свойств и прогнозирования деформационных процессов основаны на математическом моделировании одноименных процессов, которое возможно лишь на основе учета экспериментальных данных.

Для моделирования деформационных свойств часто бывает достаточным проведение кратковременного эксперимента, что, несомненно, облегчает и удешевляет исследования. Выборочный повторный эксперимент бывает необходим для подтверждения адекватности построенной математической модели деформационных свойств и определения степени достоверности прогнозирования одноименных процессов.

Ключевые слова: релаксация, ползучесть, вязкоупругость, полиамидные ткани, математическое моделирование, механическая работа, упругость, пластичность, купола парашютов.

A.G. Makarov, V.S. Zurahov, M.A. Makarova
FORECASTING OF DEFORMATION PROPERTIES OF POLYAMIDE FABRICS FOR PARACHUTE DOMES 

Working capacity of domes of parachutes, basically, is defined by deformation properties of used technical fabrics. Research of deformation properties of the specified fabrics makes one of the primary goals of textile materials technology as on the basis of it to be made selection of the materials possessing optimum qualities by criteria of operation, reliability and physicomechanical characteristics. Modern methods of an estimation of deformation properties and forecasting of deformation processes are based on mathematical modeling of the processes with the same name which is possible only on the basis of the account of experimental data. For modeling of deformation properties often there is sufficient a carrying out of short-term experiment that, undoubtedly, facilitates and reduces the price of researches. Selective repeated experiment happens is necessary for acknowledgement of adequacy of the constructed mathematical model of deformation properties and definition of degree of reliability of forecasting of the processes with the same name.

Key words: a relaxation, creep, visco-elasticity, polyamide fabrics, mathematical modeling, mechanical work, elasticity, plasticity, domes of parachutes.

А. Е. Вейсова, В. В. Сигачева

МОДЕЛИРОВАНИЕ ПРОЦЕССА РАСХОДА ПАРА ПРИ ВЛАЖНО-ТЕПЛОВОЙ

ОБРАБОТКЕ ИЗДЕЛИЙ В РАЗЛИЧНЫХ РЕЖИМАХ В СИСТЕМЕ НЕЧЕТКОГО ВЫВОДА
Для решения задачи регулирования расхода пара в процессе влажно-тепловой обработки с учетом вида обрабатываемого материала, его плотности, температурного режима и продолжительности обработки выполнено моделирование в системе нечет-

кого вывода в среде MATLAB.

Ключевые слова: влажно-тепловая обработка, свойства материала, расход пара, нечеткое моделирование, режимы обработки.
A.E. Veysova, V.V. Sigacheva
THE FUZZY LOGIC MODELING OF STEAM CONSUMPTION FOR HOT PRESSING IN DIFFERENT PROCESS CONDITIONS

The fuzzy logic modeling was made for hot pressing steam consumption control. Steam consumptions  is output various in consideration of  material density, temperature and processing time.

Key words: fuzzy logic modeling, control steam consumption, material density, temperature and processing time.
И. Л. Мезенцева, Ю. А. Павлов

КОМПЬЮТЕРНОЕ ПРОЕКТИРОВАНИЕ И ПОДГОТОВКА ПРОИЗВОДСТВА

РЕЛЬЕФНЫХ МОЗАИК ИЗ ЦВЕТНЫХ КАМНЕЙ

Рассмотрены принципы автоматизации проектирования и подготовки производства мозаик c рельефными поверхностями из цветных камней на основе компьютерных технологий. Предлагаются технологические и материаловедческие критерии дизайна

изделий, а также методика подбора камня по цвету и свойствам.

Ключевые слова: мозаика, рельеф, автоматизация, проектирование, оборудование с ЧПУ.

Mezentseva I.L., Pavlov Yu.A.

COMPUTER-AIDED DESIGN AND MANUFACTURING OF BAS-RELIEF COLOUR STONE MOSAICS

The principles of bas-relief colour stone mosaics computer-aided design and  manufacturing were examined. The technological and material testing criteria of stone articles designing are suggested, as well as the methods of stone matching by colour and features. 

Key words: mosaics, relief, automation, designing, CNC machines.
В. В. Гетманцева

Формализация информационного массива для целей проектирования конструкций

одежды в виртуальном пространстве 
Изложены результаты разработанного способа формализованного описания внешнего вида моделей одежды, позволяющего воспроизвести субъективные творческие этапы работы модельера-конструктора в виртуальной технической среде и обеспечивающего

при этом высокий уровень интеллектуализации процесса.

Ключевые слова: трехмерное проектирование, виртуальное пространство, конструирование одежды, конструктивное моделирование, формализация,

информационные технологии.
V.V. Getmantseva
INFORMATIONAL ARRAY FORMALIZATION FOR THE PURPOSES OF GARMENT’S PATTERN DESIGN IN THE VIRTUAL SPACE

The article represents results of investigated method of formalized outer garment’s form description, that allows simulate subjective creative stages of designer’s work in the virtual engineering environment and furthermore provides high level of the process intellectualization.

Key words: 3-dimensional design, virtual space, garments design, constructive garment’s styling, formalization, informational technologies.
К. Б. Назаренко, Н. Г. Рогулин А. В. Аранович А. О. Кожемякин

Виртуальные музеи: общие проблемы

В статье рассмотрено развитие применения современных мультимедийных технологий в контексте создания виртуальных музеев. Описаны различные проекты ведущих музеев. Выделены основные направления развития виртуальных проектов.

Ключевые слова: мультимедиа, музей, информационные технологии, виртуальный музей, интернет, сайт, 3D-панорамы, виртуальные туры.

C. B. Nazarenko, N. G. Rogulin, A. V. Aranovich A. O. Kozhemyakin

Virtual tour: common problems

The paper considers the development of advanced multimedia technologies in the context of creation virtual museums. A variety of projects of the leading museums is described. The main directions of the development of virtual projects are highlighted.

Key words: multimedia, museum, information technology, virtual museum, internet, website, 3D-panorama, virtual tours
